

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SÁENZ

Gerente: Dr. GREGORIO C. QUEZADA

Suscripción Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 7 DE ABRIL DE 1920

NÚM. 164

ECOS DE LA GRAN REVOLUCIÓN DE ALEMANIA

Sigue la relación de los corresponsales norteamericanos

Berlín.—Continuamos, después de la noticia de una próxima acción de los aliados. Es día 22 de marzo.

En la tarde hubo varios encuentros en esta capital. Los miembros de la Guardia de Seguridad dispararon contra los oficiales de las fuerzas del Báltico que no habían salido de Berlín. A cada momento los rumores son espeluznantes. Las calles se veían llenas de gente excitada, enloquecida. En los suburbios los desórdenes no cesan.

Llegan noticias de que en Nuremberg 20.000 obreros recorrían las calles entonando la Marsellesa en favor de la revolución.

Las fuerzas regulares, a costa de sacrificios, ya controlaban la situación en Leipzig.

La ciudad de Volkshaus fue incendiada. Los obreros intentaron allí tomarse la Escuela de Thomas y fueron ametrallados. Más de 100 muertos.

Llegaron noticias de que en la provincia del Rin la situación era crítica, porque los bolshévistas se posesionaron de la zona industrial. El Comandante de las fuerzas gobiernistas allí lo avisó así.

Las avanzadas del ejército de Bélgica a lo largo de la ribera derecha del Rin, se pusieron en contacto con los espartacos cuando éstos capturaron Dusseldorf. Los belgas procedieron con calma, pero se prepararon para repeler cualquier intento contra los centros aliados.

En el Norte de Berlín y en el famoso distrito de Schoenberg los disturbios crecieron y hubo excesos. Doce oficiales fueron atacados y se hizo un motín sangriento y descomunal. Muchas víctimas.

Los espartacos fijaron carteles acusadores en las calles de esta capital.

El Presidente Ebert declaró a un corresponsal que castigará sin piedad a los rebeldes, y agrega: «Estos eventos prueban que todavía hay círculos en Alemania que creen que los estragos de la gran guerra no son suficientemente grandes: estos son los que empujaron aquella guerra, son los reaccionarios militaristas y se les aplicará la ley.» Ebert agradece a Inglaterra y Francia que siempre lo reconozcan a él como jefe de Alemania.

En Nuremberg 20,000 obreros cantan la Marsellesa—Se pelea en todo el país—Von Kapp tiene 50,000 hombres—Generales traidores—Berlín es un barril de pólvora—El avance de los aliados—El Presidente de Francia señala el peligro

Servicio Informativo Extraordinario

Ultimamente se ha constatado que von Kapp cuenta con fuerzas que fluctúan entre 40 y 50,000 hombres, que aunque desmoralizados molestarán.

Ebert, deseando contrarrestar los males desencadenados dirigió a los obreros este mensaje: «Trabajadores todos: regresad a vuestros trabajos. Los traidores al pueblo que os obligaron a recurrir a la huelga general serán castigados severamente por el Gobierno, que se cuidará de que los militaristas no puedan intervenir nuevamente en los destinos del pueblo alemán.»

A consecuencia de esta revolución se interrumpió la repatriación de prisioneros rusos. Todavía hay en diferentes lugares de Alemania 200.000 rusos.

Se sigue anunciando que Hindenburg puede ser el próximo Presidente alemán.

Ebert se dirigió a los aliados pidiendo permiso para enviar tropas a someter a los bolshévistas que se han parapetado en la zona neutral demarcada por el Tratado de Paz. Ebert alega que la acción militar allí es necesaria para salvar a Alemania de los «rojos.» Se cree que esto traerá complicaciones.

Es día 23. Del Sur de Alemania comunican que los obreros radicales habían asumido el control y que no sólo estaban armados sino que ya sitiaban a las fuerzas leales de los cuarteles.

El malestar ha cundido también entre los trabajadores agrícolas de Pomerania y Mecklenburg.

Stettin estaba ya en poder de los comunistas.

Han continuado las batallas en distintas ciudades. En Magdeburg, disputándose el edificio de correos, hubo víctimas. En las calles de Kiel quedaron muertos y heridos muchos oficiales navales. En Treveris se recogieron 59 muertos y 200 heridos. En Duisburg se registran 44 muertos. El Cuartel General Francés fue saqueado por los espartacos. Von Kapp ha iniciado operaciones. Un crucero, ostentando la bandera de von Kapp bombardeó Kiel, arruinando muchos edificios y haciendo al rededor de 500 víctimas entre muertos y heridos. En Charlottenburg hubo combate.

Llegan noticias de que especialmente Francia, pedirá amplias reparaciones por los atropellos y ataques a las misiones aliadas en Berlín.

La Asamblea Nacional inauguró sus sesiones en Stuttgart, en el palacio de Bellas Artes. El palacio permanece custodiado por automóviles blindados y guardias.

Tropas nacionales de Baviera y Wurtemberg y Baden salieron para Sajonia y Turingia a combatir a los bolshéviks.

En Leipzig han hecho explosión muchas minas colocadas por los obreros. La ciudad tiene aspecto de ruina y por todas partes hay trincheras.

Todo el mundo ha considerado inexplicable la tolerancia de Ebert al recuperar Berlín. Un misterio ha rodeado las cosas en estos días, pero ya se hace luz. Nos referimos al hecho de que las tropas rebeldes de von Kapp hayan salido de Berlín con todas sus armas, municiones y con banderas desplegadas. Una sorda indignación hemos sorprendido. Los soldados de von Kapp salieron altivamente y mostraban al pueblo las granadas que llevaban en sus manos. Ya estaba Ebert en Berlín. Y con él estaba Herr Noske, su Ministro de Defensa. En su presencia salieron día por día los regimientos revolucionarios. Se decía que Ebert quería evitar la efusión de sangre. Pero he aquí la verdad. El Ministro Noske que no hizo uso de la fuerza para rescribir la revolución en Berlín, ni para sitiar la ciudad, ni para aprisionar a los insurrectos porque sus generales lo abandonaron. «Yo siempre sabía—dice Noske—que los generales no eran del todo amigos del Gobierno, pero no sospechaba que fuesen tan brutos.»

PRONTO
La Primavera
A-7

Hallazgo de una fuente termal

Nuestro amigo don Anibal Guerrero ha hecho un precioso descubrimiento.

Ha encontrado una fuente termal de cuyo análisis resulta que contiene una gran cantidad de hierro asimilable. Es en nuestro concepto la única agua termal ferruginosa.

También sometió a análisis unas cuantas sales descubiertas por el mismo, una de las cuales resultó abundante en perclorato.

Felicitemos al amigo Guerrero y le deseamos un buen éxito a su laboriosidad.

En Puriscal se aprehendió un contrabando

Al mando de uno de los cabos del Resguardo se efectuó, en Puriscal, la aprehensión de una fábrica de licor clandestino y sus accesorios y fermentos.

¿Dónde está la moralidad?

Es increíble el estado de desmoralización de algunos sujetos de esta ciudad, quienes aprovechan la oscuridad de ciertos lugares céntricos de la población para cometer actos que van en contra de la moralidad pública.

Nada menos que una noche de estas, en hora no muy avanzada, en la cuadra en donde está la funeraria de Polini, un individuo, en compañía de una mujerzuela, promovía un escándalo que por lo indecente es menester callarlo.

Qué hará la policía que deja pasar estas cosas desapercibidas? Llamamos la atención para que se eviten estos escándalos.

Obsequio al Hospicio de Huérfanos

Los señores don Emilio Alpizar y don Arturo Salazar, destinaron, por nuestro medio, los ₡ 10 que habrían invertido en coronas para el sepelio de la muy sentida señora doña Inés de Portugués, al socorro del Hospicio de Huérfanos de esta capital.

En nombre de esta institución de beneficencia pública damos los más cumplidos agradecimientos a los expresados caballeros, pues así nos lo encargó la Superiora del Hospicio.

que no aceptan esta situación ni piensan desistir de su lucha contra los reaccionarios.

Por todas partes de la ciudad hay barricadas y aprestos bélicos.

La situación cada vez más complicada. Se teme que en la zona inmediata al Rin surjan dificultades. Llegan informes de que los aliados avanzan. Son por ahora 50.000 hombres.

Se acaba de descubrir aquí que antes del golpe de estado de von Kapp le fue girada la suma de 250.000 francos por el ex-Kaiser. Esa suma estaba en un banco de Zurich, Suiza. De allí la hizo retirar Guillermo y trasladarla a Berlín. Como el marco alemán vale diez céntimos la suma girada monta a una verdadera fortuna. De Ginebra confirman este dato. Está probada la complicidad del ex-Kaiser en estos desgraciados sucesos.

Sábese que es inminente una batalla en Wessel. Los rojos amenazan y rodean la ciudad.

En una reunión efectuada esta tarde en Essen por representantes de los consejos obreros de Rhineland y Westphalia, decidieron no abandonar la lucha en el distrito Ruhr de Alemania. Los bolshéviks exigen para hacer paz, que se retiren las tropas del Gobierno del distrito militar de Muenster. Los bolshéviks son numerosos y están armados.

Todavía están por desarrollarse acontecimientos peores. Lo diremos oportunamente.

El Presidente de Francia señala

el gran peligro

París.—En una reunión solemne reciente aquí, el Presidente Deschanel recordó la unión que existió entre los pueblos de Francia, Inglaterra y los Estados Unidos del Norte durante los días trágicos, y terminó con estas palabras: «Tenemos ahora una tendencia bien marcada a aislarnos, a separarnos, desde que las fuerzas superiores que nos amenazaban dejaron de ejercer sobre nosotros su fuerte presión. La amistad no se forma solamente por los grandes servicios recibidos o prestados, sino por la constancia recíproca y constante. Trabajemos por desarrollar esta confianza, pues los actuales acontecimientos en Alemania están demostrando cuáles el despertar que nos aguarda y de qué manera los frutos de la victoria hacen precaria la paz alcanzada.» Estas palabras de Mr. Deschanel de seguro tendrán repercusión entre los gobiernos aliados.

Se piden datos sobre un costarricense

Los padres, hermanos u otros parientes cercanos de **JOSÉ MARÍA MURILLO** empleado en la Marina Noruega, que deseen tener informes acerca de él pueden acudir a este Consulado, en la Oficina de Brenes & Co., 100 varas al Norte del Royal Bank, en esta Ciudad.—A. 7-1 m.

ESTENÓGRAFO Y MECANÓGRAFO EXPERTO INGLÉS Y ESPAÑOL

Extranjero con muchos años de práctica disponiendo de algunas horas diarias, se hace cargo de la correspondencia de algunas casas de comercio cuyo movimiento no requiera un empleado especial fijo. Especialidad en traducciones. Precios módicos.—Diríjase al Apdo. 815. San José. M. 29-1 m. alt.

El Vapor VOLGA

de la Mala Real Inglesa

Llegará a LIMON hacia el 15 de Abril y llevará carga sin trasbordo para el HAVRE y LONDRES, y con trasbordo en Londres para otros puertos europeos.

Seguirá el vapor TIVERTON, que llegará a LIMON hacia fines de Abril y llevará carga para los mismos puertos.

Se suplica a los exportadores de café avisar con la mayor anticipación posible el espacio que deseen reservar para estos vapores.

Para más informes dirigirse a los Agentes:

FELIPE J. ALVARADO & C.ª — LYON HNOS. & C.ª, SUCS.

San José de Costa Rica. 5 de Abril de 1920.—10 v.

A las damas elegantes

Los Profesores Reyer Reichardt, procedentes de París, confeccionan y renuevan sombreros y plumas a la última moda. Para cada dama un modelo a la moda. Dan clases de confección de sombreros, flores, arte nuevo sin fieltros ni tintes, lavado teñido y rizado de plumas, escuela parisien, en diez lecciones. Garantizan la enseñanza. Reciben alumnas en la Academia, Avenida 1- Este, N.º 154. También dan clases particulares. Pronto se cierra la inscripción.—M. 17-1 m. alt.

Rectificación caballerosa

Varios compatriotas se me han acercado rogándome desista de los ataques que por la prensa he dirigido al señor Licenciado don Mariano Alvarez Melgar alegando para tal solicitud razones de orden interno bastante respetables. Mis ataques a dicho señor constan en el folleto «Satrapía», con mi firma y luego en el diario LA PRENSA con el pseudónimo «Sip».

De la conferencia con mis queridos amigos he deducido que algunos de mis paisanos están en un error, creyendo que mi crítica a las actuaciones del señor Alvarez Melgar se han venido refiriendo a su personalidad, error que me precisa rectificar y desvanecer.

Mis censuras no se han dirigido nunca ni al señor Alvarez Melgar como tal ni como abogado, ni como caballero. Censuré al funcionario Consular, al representante de la Colonia por su amistad con el tinoquismo, con el régimen pasado, que creí y sigo creyendo una feroz tiranía.

Al señor Alvarez como particular no he tenido jamás motivo para censurarlo, ya que apenas le conocía de vista; como no podía echarle en cara negocios sospechosos con la Administración Tinoco, sencillamente porque no me constaban, ni recuerdo que nadie le haya acusado de tapujos financieros. Honradamente confieso que de las averiguaciones que he hecho, he sacado en consecuencia que el señor Alvarez Melgar es un perfecto caballero.

Accedí gustoso a la solicitud de mis paisanos, tanto para convencerlos de que no anida en mi pecho animadversión contra el señor Alvarez, cuanto por el convencimiento de que tales polémicas no conducen a ningún fin práctico.

Espero que los que vieron en mis censuras un ataque personal, reformarán su juicio y no verán en mis escritos más que el uso del derecho que le asiste a todo ciudadano para aquilatar la conducta y proceder de los funcionarios públicos en relación con sus subordinados.

San José, 6 de abril de 1920.

R. JUNOY.

A los maestros del país

Llamamos su atención respecto al proyecto de aseguros del Personal Docente que se publica en la Gaceta de hoy.

Por ser labor de dos años y resultado de observaciones e iniciativas del maestro don Alejandro Rodríguez, como por la utilidad y fin noble que persigue, el expresado proyecto es digno de atención y estudio. Felicitamos al autor, y a la Asociación de Inspectores de Escuelas por la acogida que ha dispensado a tan loable labor.



Piza e Hijos

M. r.—h. s. o.

Campo pagado

Pido Sanción

Así como la tierra está en estos días hambrienta de cadáveres humanos, así también un tal Teniente de policía *sargentón* de todas las tiranías a partir del 98 pretende cebarse en mi persona cual si los tiempos y los hombres fueran los mismos—todo por no serle simpático al consabido Teniente.

Acosado por mi hombre resolví escribir una carta al señor Comandante de esta Plaza a fin de que pusiera remedio al mal, libertándome de las persecuciones del sicario pero todo fué en vano ¡desilusión!... el señor Comandante de la Plaza puso oídos de mercader a mis querellas autorizando así tácitamente los desmanes de su subalterno quien no desperdicia la ocasión para insultarme. Es muy sabido en esta ciudad en donde tengo un taller de platería y relojería para rendir culto al trabajo, que soy un hombre sobrio y laborioso por cuya razón exijo que se me tenga por honrado y se me guarden las consideraciones a que soy acreedor;—y para que el público me haga la justicia que no pude conseguir con uno de los encargados de hacerla, hago pública la carta que dirigí al señor Comandante de esta Plaza con el precitado objeto.

Hela aquí:

Señor C mandante de Plaza

Don Juan Rafael Argüello

Señor:

Su subalterno Teniente don David Compe... en la época del 98 y ex... gravemente. Esto no podría probarse porque él no sería tan cándido para hacerlo delante de alguien pero que esto sucedió se lo juro por el nombre de bien nacido que tengo.

Conciencia tengo de haber estado tres horas en la cárcel y de haber pagado una multa porque éste señor me trató con groserías en mi Taller, y sin embargo he soportado esto con paciencia. Y todavía éste hombre no satisfecho me insulta en la calle y esto me hace pensar. Retrogradaremos a los tiempos inquisitoriales de los Tinoco?

Sí no hay sanción, si el hombre honrado ha de vivir en constante zozobra me elevaré en queja ante quien corresponda o por medio de la Prensa haré valer mis derechos.

Afmo. S. S.

Santiago Chavarria Palma

Aljuela, Marzo 21 de 1920.

La Asociación de Inspectores de Escuelas

Ayer celebró sesión y en vista de que se necesita una comisión fija para conocer del Código de Educación, nombró a los señores don Ramón Rodríguez, don José Merino, don Juan Rafael Meoño, don Jenaro Araya, señorita Ester de Mezerville y don Remberto Briçño.

Gran empeño hay de parte de este personal en laborar activa y regularmente, para terminar pronto la parte que comprende la Educación Primaria de dicho Código.

La caridad por medio de "La Prensa"

San José, 5 de abril de 1920.
Sr. Director de «La Prensa»

P.

Muy señor mío:

Para socorrer al paciente indicado en su imable diario del sábado (cuyo nombre no recuerdo por el momento) le mando esos cinco colones. Le suplico hacerlos llegar a su destinatario.

Le agradece ese favor su atto. S. S.
RORE

Recibido

JUAN SANCHO

El enfermo señor Sancho expresa por nuestro medio su agradecimiento a su incógnito protector.

"Biblioteca Renovación"

Próximamente reaparecerán estas selecciones literarias

Cónsul de Italia en Costa Rica

El Cónsul de Italia en Costa Rica, durante la ausencia del señor don Félix Scaglietti, será el señor don Mario Scaglietti, quien ejercerá el cargo de Regente del mismo Consulado, según comunicación de fecha 3 del mes en curso.

Compañía de cadetes

Entre los jóvenes de nuestra sociedad se organiza una Compañía de Cadetes, que hará los honores en la toma de posesión de don Julio Acosta, el próximo 8 de mayo.

Existe en ese sentido mucho entusiasmo. Los ejercicios comenzarán dentro de pocos días.

Otro robo Qué hace la policía?

Hace poco informamos de un robo cometido en el corazón de la ciudad. Robaron en tres departamentos comerciales de una misma casa.

Hoy debemos anunciar otro robo, en las mismas dependencias, cometido anoche. Los cacos entraron por la puerta de un establecimiento y salieron por la de otro, llevándose sombreros y calzados.

Creemos que la policía de orden y seguridad descuida sus líneas y puntos de vigilancia.

Los jefes de policía deben tener presente que sus peores enemigos son los pájaros de cuenta que observan el reclutismo y estulticia del personal que vigila calles y hace rondas, para dar sus golpes de efecto.

Don José Ma. Arce se despide del solterismo

El próximo jueves contraerá matrimonio don José María Arce con la señorita Leticia Spinach.

Para ese hogar, formado sobre una base de virtud y esfuerzo, de belleza y caballerosidad, no podemos menos que anticipar nuestras congratulaciones a la simpática pareja y hacer votos por su eterna dicha.

La señora de Benedictis falleció en Quito

En una de nuestras ediciones pasadas dimos la noticia de haber fallecido en el exterior doña Gemma Durini de Benedictis.

La noticia se ha confirmado ya, pero el fallecimiento ocurrió, no en la Habana, como se decía, sino en la ciudad de Quito, capital del Ecuador, en donde la extinta residía con su familia.

Duelo en Poás

En San Pedro de Poás, noble pueblo rudamente azotado por los males reinantes, se ha extinguido la vida de una matrona llena de virtudes, fundadora de un hogar en que el honor y el bien tuvieron siempre culto fervoroso: doña Rosa Rojas v. de Guzmán, madre del apreciable don Ignacio Guzmán, que tiene numerosas amistades en esta capital.

Hija, esposa y madre ejemplar fué la señora cuya muerte deploramos. Por eso en aquella localidad, donde sus merecimientos eran debidamente aquilatados, el triste suceso ha producido un unánime sentimiento de dolor, que nosotros compartimos.

Sírvanse aceptar nuestra profunda expresión de condolencia los hijos de la extinta don José Angel, don Ignacio, don Amadeo, don Leopoldo (hoy en New York) y don Alberto Guzmán Rojas y don Moisés Flores y doña Teresa G. de Flores; a los hermanos don David Viquez y señora, don Ruperto Murillo y señora, señorita Agueda Rojas, doña Gabriela R. v. de Guzmán, doña Felipa v. de Rodríguez, don Manuel Rojas, don Higinio Guzmán, don Juan Guzmán, señorita María del Rosario Guzmán, don José Guzmán y demás miembros de la familia.

DESEO COMPRAR casa pequeña situada en el Barrio más pintoresco de la ciudad, vende familia extranjera que se ausenta. Escriba casilla correo 1165. A. 7-4 v.

CASA contra temblores, higiénica y situada en el Barrio más pintoresco de la ciudad, vende familia extranjera que se ausenta. Escriba casilla correo 1165. A. 7-4 v.

Nuevo Ingeniero Electricista

El joven don Miguel Angel Fournier, que partió hace algunos años para los Estados Unidos, ha sido graduado Ingeniero Electricista en una Universidad de Chicago, después de brillantes exámenes.

El joven Ingeniero regresará pronto al país en donde ejercerá su profesión.

Le deseamos muchos éxitos en su carrera.

Otro favorecido con la Lotería

Nuestro estimado amigo don Ricardo Soto, comerciante español radicado en Sarchí, y Agente de esta Empresa en aquella localidad, ha sido favorecido con un premio de dos mil colones en el sorteo de lotería efectuado el domingo 4 de este mes.

Nos alegramos de ello, pues el joven Soto es digno de que la suerte le acompañe, ya que dedica todas sus energías al trabajo y a la lucha honrada por la vida.

El Manifiesto del Diputado Zeledón

El señor don José María Zeledón, amigo nuestro, ha hecho imprimir un hermoso «Manifiesto a los votantes de la provincia de San José», que contiene un amplio programa político en favor del mejoramiento nacional en esta época de evolución.

Y deseando que las patrióticas ideas del señor Zeledón sean conocidas de todos nuestros lectores, incluimos, con la presente edición de «La Prensa», un ejemplar del citado Manifiesto.

La Sociedad de Empleados de Teatros fué constituida anoche

Con la asistencia de más de treinta ciudadanos quedó constituida, anoche a las ocho, un nuevo centro que se denominará «Sociedad de Empleados de Teatros» para el auxilio mutuo.

Se acordó nombrar una Directiva que con el carácter de provisional se encargue de todos los preliminares necesarios para la debida organización de la Sociedad. Hecha la elección correspondiente, la Directiva quedó organizada en la forma siguiente: Presidente, Belisario Loria; Secretario, Jorge Aguilar Machado; Pro-Srio, Ricardo Jiménez Rojas; Tesorero, Carlos Peralta; Vocal 1.º, Manuel Quirós Carranza; " " 2.º, Enrique Mayoral; " " 3.º, Osías Castro.

Fueron designados los señores Carlos Peralta, Belisario Loria y Enrique Mayoral para que elaboren el proyecto de estatutos que será discutido y aprobado definitivamente en la próxima reunión general que oportunamente se efectuará.

El Gobernador convoca a sesión extraordinaria

El Gobernador de esta provincia ha convocado a la Municipalidad a sesión extraordinaria, que se celebrará mañana a las 7 p. m.

En ella se tratará de los siguientes negocios:

- 1.º—Oficios del Inspector de Escuelas de este circuito, sobre reorganización de las Juntas Escolares de El Zapote, El Hatillo, Curridabat y San Sebastián.
- 2.º—Oficio del Agente Principal de Policía Municipal, referente a la acera del Edificio ocupado por el Hospicio de Huérfanos.
- 3.º—Oficio del Síndico de El Zapote sobre revocatoria de un acuerdo municipal, nombramiento de Junta Itineraria para ese distrito, y aumento de sueldo para el guarda-tanque de la Cañería de El Zapote y Dos Ríos.
- 4.º—Solicitud de don Gordiano Fernández, tendiente a que se aumente el precio que se le paga por el lastre que vende para trabajos municipales.
- 5.º—Idem de don Federico Fernández Güell, pidiendo un ramal de cañería para el barrio de Turrujál.
- 6.º—Idem de vecinos de La California sobre la construcción de cordón y caño en ese barrio, y de don Fernando Goicoechea sobre igual construcción en la avenida 2.ª, entre calles 19 y 21.
- 7.º—Proposición de don Eliseo Campos Marín, para tomar en arriendo un terreno municipal contiguo al Cementerio Calvo.
- 8.º—Proposición de don Elías Alpizar Vargas, para tomar en arriendo un terreno municipal contiguo al Cementerio de Obreros.
- 9.º—Solicitud del Municipio de Montes de Oca para que se le permita explotar un tajo de arenón y piedra existente en jurisdicción de Curridabat.
- 10.º—Informe del Fiscal Municipal, correspondiente a febrero próximo pasado.
- 11.º—Solicitud de don Narciso Blanco, encaminada a que no se le cobren unas cuotas por impuesto de cloacas.
- 12.º—Solicitud de la señora Augusta Miranda v. de Carmona para que le adjudique un lote «Carit».

Al comercio

Hago saber que durante mi ausencia del país queda encargado de mi negocio con amplias facultades el señor don Moisés Guevara y con el poder general el señor don Isidro Perera Boix.—A. 5—4 v.

JULIÁN PASTOR

Acuerdos de la Confederación General de Trabajadores

La Confederación General de Trabajadores, en sesión celebrada recientemente, acordó lo siguiente:

- 1.º. Nombrar un representante para el Congreso Obrero Pan-Americano, que tendrá efecto en la ciudad de Mérida, Yucatán. Para ello se convocará a los obreros por la prensa, señalándoles día y hora.
- 2.º. Celebrar oficialmente el día 1.º de mayo próximo. Para efectuar la fiesta de mayo se ha solicitado de las diferentes sociedades establecidas en el país, el envío de Delegados a una Asamblea que se reunirá mañana jueves a las ocho de la noche. En esta Asamblea se hará el programa de los festejos, de acuerdo con los delegados que asistan.

Tienda de Modas
"PARIS"
Pasaje Central

Camisería

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

Marta y José Carreras

MARCIANO ACOSTA

Abogado y Notario

Entre el Hotel Washington y el Registro Civil

Lado Sur de la Catedral

M. 15.-1M.

EMPLEADAS DE 15 A 20 AÑOS DE EDAD NECESITA **LA UNION INDUSTRIAL** **EMPLEADAS**

FRENTE AL LADO NORTE DEL MERCADO

En corto tiempo pueden ganar un buen sueldo

Secretaría de Hacienda y Comercio

AUDIENCIAS

Trabajos urgentes e inaplazables obligan a limitar las audiencias a los días jueves de 1 a 3 p. m.

Se ruega encarecidamente al público no solicitarlas en ningún otro momento.

Para la visación de giros hay un empleado especial que atenderá sin dilación ese servicio.

Las solicitudes relacionadas con las Aduanas deberán hacerse por escrito y presentarse junto con la documentación respectiva.

Abril 6 de 1920.—8 v.

La Conferencia de la Paz

Un libro inglés

(Traducido de «La Independencia Belga», especialmente para «LA PRENSA».)

Algunos croquis vivos y acervos de las principales figuras de la Conferencia se encuentran en el libro que Mr. J. Keynes ha hecho aparecer en Londres, bajo el título de «Las consecuencias Económicas de la Paz».

El actor, universitario de Cambridge, estuvo durante la guerra, como agregado a la Tesorería Británica y la representó oficialmente a las Conferencias de Paz, hasta principios de junio. Como Delegado del Canciller del Fisco, agrega el «Daily Telegraph», del cual hemos tomado estos detalles, Mr. Keynes ocupó también un puesto importante en el Consejo Supremo Económico. Sin embargo, renunció a estas dos altas funciones, no estando de acuerdo con los términos propuestos en el Tratado de Paz.

En estas condiciones, bien se comprende que Mr. Keynes consideró estos términos como desastrosos en sus efectos, y creyó que sus apreciaciones eran de amenidad en concepto de los autores responsables del Tratado.

Muy interesante es conocer la opinión de un testigo inteligente, sobre los personajes que tan de cerca pudo estudiar, durante el curso de los trabajos de la Conferencia de París.

En resumen, Mr. Keynes estima que desde el principio hasta el fin, el Presidente Wilson fué un mero juguete de la Asamblea: Clemenceau y Lloyd George le sobrepasaban en sutileza y voluntad.

Como nadie lo ignora, las partes primordiales del Tratado, fueron la obra de los «grandes cuatro»: Clemenceau, Lloyd George, Wilson y Orlando. Si el primero hablaba convenientemente el inglés dos de sus colegas no conocían ni el francés ni el italiano. En cuanto a Orlando, ignoraba por completo el idioma de Shakespeare, y necesitaba de un intérprete para poder entenderse con los otros miembros del Consejo. En manos de estos cuatro personajes estaban los destinos del mundo: era Clemenceau el más grande, según la sabia opinión de Mr. Keynes, quien hace de él una admirable pintura, a golpes vivos de pincel, a manera de los impresionistas. La oposición de los colores divierte en el detalle del traje; no se distingue el semblante, pero los movimientos, el humor del «Tigre», su línea original aparecerá siempre de una manera asombrosa.

(Concluirá mañana)

Almacén de música

PAEZ & Co.

Busca Ud. una pieza bonita y de moda? En este almacén a hallará, con seguridad. ¡Acuérdase! APARTADO 358 TELÉFONO 58

Colegio Montero

Con Internado

Kindergarten Educación Primaria etc. Los certificados tienen valor legal. Educación Comercial Completaria. Se enseña inglés en todos los grados.

M.5 1-m. Pida Prospectos



MENTHOLATUM

Para plantas venenosas y Picaduras de Insectos

Unas cuantas aplicaciones de Mentholatum son suficientes para hacer desaparecer el dolor y la hinchazón. Para el escozor e irritación producida por plantas venenosas, nada más eficaz que MENTHOLATUM.

Recomendado por eminencias médicas para las afecciones de la piel en general.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS.

Muestras gratis a quien las solicite.

Unicos fabricantes THE MENTHOLATUM COMPANY, Inc. Buffalo, N. Y. E. U. A.

UNICOS AGENTES: DELCORE, ARONNE & Co.

Falleció un costarricense empleado en la marina noruega

El Consulado de Noruega en esta República, ha hecho saber a todos los parientes, amigos e interesados en saber del paradero de José María Murillo, costarricense, quien prestaba servicio en la Marina de aquella nación, que pueden dirigirse con ese objeto al Consulado, en la oficina de los señores Brenes y Co., cien varas al norte del Royal Bank of Canadá.

Ese Consulado tiene todos los datos del señor Murillo, para identificarle, y es de esperar que la familia—que se ignora en qué parte de la República esté—tome nota de este aviso.

490

Notas obreras

La Fiesta del Trabajo

La importante y simpática sociedad de ebanistas y carpinteros, a cuya iniciativa tendremos este año magníficos números para la celebración de la Fiesta del Trabajo, el 1° de mayo, había resuelto suspender todo jolgorio, con motivo de encontrarse de duelo la sociedad de mecánicos, por el triste suceso ocurrido recientemente en la estación del ferrocarril al Pacífico.

Antenoche, en virtud de encontrarse reunido en asamblea general el gremio de mecánicos, fué visitado por la Directiva de ebanistas y carpinteros, con el fin de hacer presente en nombre de éstos, su profundo sentimiento por lo ocurrido, y con el fin también de cambiar impresiones a cerca de la fiesta en perspectiva.

Allí se acordó no entorpecer los trabajos ya comenzados para tal celebración y antes bien dispusieron agremiarse y trabajar con todo empeño, porque la fiesta resulte lo más bella posible, ya que esos festejos no significan más que un canto al trabajo y a la laboriosidad.

La influenza en Atenas

Aquí en Atenas hay varios casos de influenza, pero por fortuna todos muy benignos.

El barrio más afectado de todo el cantón es el de Los Angeles, en donde hay familias enteras postradas en la cama.

Por fortuna las autoridades han tomado las medidas conducentes para evitar la propagación de la enfermedad, y el vecindario, por su parte, ha hecho todo lo que se le ha aconsejado.

Corresponsal.

Cantinas y Refresquerias

La Floralia

Confites- Jaleas- Tostetes- Cajetas- Conservas- Cigarrillos- Pan especial

Las únicas que venden leche agria sin desnatillar.—Esmerado aseco.

ARTURO BARRANTES M., San José.

El Dragón de Oro

Licores extranjeros y del país; cerveza de las mejores marcas, artículos de primera necesidad a precios de mercado. Garantía en la pesa.

A. 5

TIENDA DE NOVEDADES LA GITANA E QUIVEL HERMANOS

Acaba de recibir Toallas de Seda y un gran surtido de Chalinan y Polvos Finos para la Cara.

APARTADO 505

TELEFONO 742

Apuntes del día

VAPOR EN VIAJE

Ayer salió de Puerto Limón para Cristóbal el vapor inglés «Trident». Lleva 12 sacos de correspondencia. No lleva pasajeros. Carga: 705 sacos de cacao, 260 sacos de azúcar y 8617 sacos de café.

DESPACHO DE CORRESPONDENCIA PARA CENTRO AMERICA

El sábado próximo a las 8 a. m. se hará despacho de correspondencia para las otras repúblicas centroamericanas, La llevará el vapor «Salvador».

PUBLICACIONES RECIBIDAS

«El Constitucional», semanario órgano del partido conservador de Nicaragua, que dirigen y redactan Juan José Somarriba, J. D. Villanueva y Horacio E. Pérez.

«Manifiesto a los votantes de la provincia de San José», del diputado electo don José María Zeledón.

Agradecemos el envío.

REVISTA COMERCIAL

Según la «Revista del Mercado» de Latham & Cia. de El Havre (Francia) el café centroamericano almacenado en aquella plaza en la última quincena era de 188.996 sacos. Además se estaban desembarcando en los muelles 56.214 sacos. El café de Costa Rica sin lavar se cotizaba a 340 a 345 francos y lavado de 355 de 375 francos. El azúcar granulado centroamericano se cotizaba a 385 francos los 100 kilos.

LA EXPORTACION DE MADERAS NACIONALES

Hemos de anotar, por su elevada cifra, el reciente embarque para el exterior por Puntarenas de varios lotes de maderas nacionales. El velero norteamericano «James Ralph» y el vapor «Annete Ralph» llevaron: 27.870 piezas de mora, 643 de caoba, 585 de cedro y 402 de cocobolo. El peso total de este cargamento de madera es de 2930 toneladas.

Sociales y personales

Vino de Limón el doctor don Antonio Facio.

—De Cartago vino don Nicomedes Jiménez.

—Estuvo en ésta procedente de Escasú don Benjamín Herrera.

—Siguen mejor las niñitas de nuestro apreciable amigo don Arturo Oreamuno y su estimable señora doña Aida Hine de Oreamuno, lo que celebramos.

—Estuvo en ésta, de Santa Ana, don Jaime Boletti.

—Regresaron de Limón don Santiago Fernández y su señora doña Isabel Yglesias de Fernández.

—Doña Luisa v. de Gallegos continúa enferma, aun cuando su estado es ya de mejoría.

—Regresó de El Coyolar doña María Teresa Mendiola de Obeso.

—Estuvo en esta ciudad, procedente de Alajuela, el Lic. don Juan Rafael Argüello de Vars.

—Continúa mejor doña Ana Benito Montealegre de Giralt.

—En Grecia continúa mejor el Presbítero don Antonio M. Rojas, cura de aquella parroquia.

—Vino de San Ramón don Gerardo Carvajal.

—Partió para Barba don Marco Aurelio Zumbado.

—Estuvo en ésta procedente de Atenas don Ramón León hijo.

—Para la hacienda «La Meseta» partieron los jóvenes don Teodoro Picado hijo, y don Roberto Mora Lizano.

El Invencible

Tienda-Sastrería

Depósito de materiales para Zapatería. Ropa hecha a la medida.

F. MAINIERI & Co.

Tel. 458 - San José - Ap.894

Nota comercial

Avisamos al público en general que hay en la tienda «La Violeta», de Zeledón Hnos. driles para vestidos de muchachos, de muy buena calidad a ₡ 1.20 la vara.

También tienen lienzo inglés, muy ancho, en baratillo.

LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES de Zeledón Hnos.

Avisamos a nuestra clientela que hemos puesto ultimamente en Baratillo medias finas de seda para señora, en todo color, sombreritos de paja para niños y driles a mitad de precio para ropa de muchachos.

Tenemos a mitad de precio Manta, Lienzo, Cobijas, Zarzas, Cotines, Chini-las, Cefiros y una infinidad de otros artículos. Acabamos de recibir medias de lana. Visitenos y se convencerá. 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

La Valenciana

Gran Baratillo del incendio de Calixto Madrigal

Ofrece al público en general mercaderías a precios más bajos que el Gobierno.

Desde hoy ha rebajado los precios de todos los artículos; mantas, lien-zos, zarzas, driles, pantalones, frazadas y todo lo que el público quiera en géneros. Sombreros de Pita.

Acaba de recibir corsés «Royal» legítimos, 501 y 506 a precios muy bajos.—Visite Ud. «La Valenciana».

TEATRO NACIONAL

Próxima Grandiosa Temporada

Por la Gran Compañía Española de Opereta y Zarzuela Dirigida por PACO MARTÍNEZ Y FEDERICO COTO

En donde figuran las notables tiples Laura Obregón, Emilia Caballé Millanes, Aurora Cortadella, María Martínez

Habiendo el Consejo de Salubridad dispuesto la apertura de teatros, se anuncia para el **Jueves 15 del Corriente**

El Grandioso Debut de la Compañía de Opereta y Zarzuela con la magnífica obra

LA PRINCESA DEL DOLLAR

El abono está abierto en la CONTADURIA

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

ESTABLECIMIENTO ESQUINERO—Pronto se alquilará el local esquinero diagonal a La Bicicleta actualmente ocupado por las oficinas de H. Peyrouet & Cia. que se trasladarán al local contiguo a los Grandes Almacenes de Robert Hermanos. Se recibirán ofertas en estas Oficinas.—F. 16 h. s. o

CLASES DE INGLES Y ESPAÑOL

Para niños y niñas de Kindergarten, hasta segundo grado de las que se hacen cargo, Mercedes Rodríguez Machado y Dora Heilbron Young. Las que deseen además recibir clases de costura y bordado, que se dirijan a la señorita María Isabel Heilbron Young. Las clases quedarán abiertas del 15 de marzo en adelante, siendo su precio mucho más barato que el de otros kindergartens. Para informes casa contigua al Dr. Zumbado. Teléfono 670.—San José, 4 de Marzo de 1920.

AVISO teniendo que ausentarme del país he dejado a don Marco Tulio Fonseca como apoderado, con facultades amplias, con quien deben entenderse para todo lo que con mis negocios se relacione. San José, Abril 7 de 1920.
MARC PUCHOIS
4. v.

POR MOTIVO DE VIAJE

se venden: **Casa en construcción**, esquinera, en uno de los mejores puntos de la capital; **Muebles** y enseres de casa; **Finca** grande con varios cultivos y equipos completos, contigua a línea ferrocarril. Inor-man en este Diaro.—A. 6-h. s. o.

CALDECONCHA en grandes o pequeñas cantidades, vende Santiago Fernández. San José; Ap. n.º 229, Teléf. n.º 379.—A. 5-1 m.

LA FABRICA Nacional de Licores compra hasta cincuenta libras planta de Verbabuena.—A. 5-h. s. o.

VENDO perritos pequeños de raza danesa. Domingo Fco. Rojas.—A. 5-4 v.

VENDO una volanta de cuatro ruedas con caballo. Domingo Fco. Rojas.—A. 5-4 v.

ALQUILO una casa cómoda, 200 varas al Sur del Mercado. Domingo Fco. Rojas.—A. 5-4 v.

MOTOR de gasolina, tres caballos de fuerza, se vende, en perfecto buen estado. Gómez Miralles. Teléfono 490. Apartado 919. San José.—A. 5-6 v.

A QUIEN LE CONVenga. Se cambia una finca de café con casa de habitación en el Hatillo, por casa regular en esta ciudad. En estas oficinas informarán. M. 23 h. s. o.

SE VENDEN dos propiedades en esta ciudad consistentes en casas de buena construcción. Informes, I. Barahona en estas oficinas. M. 24 h. s. o.

TINTORERIA CENTRAL. Precios Bajos. Buen Trabajo. Tintas Alemanas.

CARLOS PERALTA
Teléfono 218 - Cuesta de Moras

TALLER MECANICO.—Reparación de toda clase de maquinaria.—Especialidad en calderas y máquinas de vapor.—Antiguo Garage Martín.—Calle del Pacífico.—Claudio Quirós B.—M. 31.—4 v.

LEA ESTE AVISO.—Tengo para colocar a módico interés \$3,000. Se vende un lote con galerón cercano al mercado. Informes en estas oficinas. M. 24 h. s. o.

SE COMPRAN pilas secas usadas en el Laboratorio Químico del Dr. Figueres, calle del Pacífico.
M. 16 m.

A LOS PUNTAREÑOS.—Vendo un casco nuevo de una embarcación de ocho varas de largo y dos de ancho en la proa. La calculo para cargar de 70 a 80 quintales. Puede verse en ésta. Orotina, marzo 24 de 1920. Ismael Barth. M. 25 h.s.o.

SODA CAUSTICA BABBITT.—Para la fabricación de jabones finos. En latas de 50 libras y cajas de dos latas, vende A. R. Chacón \$40 la caja. San José. Apartado N.º 951.—F. 18 h. s. o.

EN San Francisco de Mata Redonda, 300 varas al Sur del establecimiento «El Porvenir», se vende una magnífica propiedad que consta de una higiénica casa de habitación y un espacioso lote de terreno para siembra o construcción. En estas oficinas informará Ign. Barahona. F. 19. h. s. o.

ESPECIFICOS DEL DR. J. QUITE Para la curación de todas las enfermedades del ganado. Ya probados en Costa Rica por muchos ganaderos. Su efecto es rápido y seguro. Son, además, muy baratos. Depósito: Botica Oriental y Librería Tormo. Agente Enrique Jiménez Núñez, apartado 217.—F. 23 h. s. o.

Lo del día

Los liberales leoneses de Nicaragua se arrojan ante Estrada Cabrera

Sin ningún comentario de nuestra parte, porque no lo necesita, publicamos un telegrama que pasará a la historia. Dice así:

León, 10 de marzo de 1920.
Señor Presidente Dr. Manuel Estrada Cabrera.
Guatemala.

Liberales de Nicaragua recibimos con fe y entusiasmo decreto legislativo de esa hermana república, que encomienda a la virtud, pericia e ilustración de Ud., la realización de la unidad política de Centro-América.

Tan magna empresa, que merece el apoyo unánime de nuestros pueblos, será gloria suya y del Partido Liberal Centroamericano cuya jefatura le corresponde en este momento histórico.

Desde luego estamos a su disposición sin ninguna reserva en el esfuerzo patriótico, hasta ver encarnado el ideal porque ha sufrido y luchado nuestro gran partido. Tanto a Ud., como a esa Augusta Asamblea y heroico pueblo de Guatemala, por su medio, enviamos nuestro voto de felicitación y nuestros fervientes aplausos.

Con toda consideración sus servidores y correligionarios.—Buenaventura Selva h., José T. Olivares, José Conet, González, Octavio Sediles, Crisanto Sacasa, Luis A. Morales, Max. Jeréz, Gustavo Abaunza, C. A. Castro W., J. Constantino Hernández, B. Sotamayor, Emilio Navas, Benj. Bolaños, Max. Brenes, Fernando Sánchez h., Ernesto Buitrago, Francisco J. Medina, Demetrio Méndez J., Miguel Castillo N., F. Miranda C., Julian Tercero, J. M. Argüello, Alejandro Baca, Andrés Ramírez S., Arturo Baca, Francisco X. Ramírez, Juan P. Roque, D. Argüello, C. Granera, J. M. Tercero, Juan S. Padilla, J. D. Hurtado, R. Jeréz, Aristides Hazera, Salvador Silva, J. R. Duarte, Vicente Lobos, Fernando V. Pérez, Concepción A. Peralta, C. L. Salazar, Daniel S. Delgadillo, Ignacio Oviedo, Juan Oviedo, Justo P. Cardoza, Francisco Dávila, J. Somarriba Arrichavala, Julio Montes.

Telegramas rezagados en la Central de Telégrafos

5 de abril
Not.— En estos rezagos se han pedido señas al interesado, se ha cuidado de poner los telegramas a distintos mensajeros para su entrega y cada día se anuncia por separado cada telegrama que está sin entregar.

Cable, David Davinson, New York, 10 de enero, no está donde dicen las señas; Rogelio Valverde, Limón, 16 de enero, telégrafo, no vino por él; Marcelino Fernández, Cartago, 24 de enero, telégrafo, no vino por él; F. Rivera, Choluteca, 10 de feb. Oficina, no vino por él; Urcio Montero, Punt., 15 de enero, Oficina, no vino por él; Cristóbal Fernández, Santa María de Dota, 17 de febrero, ventanilla no vino por él; Carmen de Retana, Grecia, 13 de Marzo pedí señas, nada contestó interesado; Arturo Chinchilla, Aserrí, 23 de marzo, acuse de pref. no se encontró; Mercedes Alvarado Roble, 25 marzo, Hospital, devuelto de allí; Cipotea Mena, Punt., 25 marzo, Botica Mariano Jiménez, devuelto de allí; Cable Soutchsales Ransas, 27 marzo, desconocido, sin dirección registrada se le avisó a la Oficina del cable; Graciela Castro de Moya, zapatería Eladio Calvo, Cañas 27 de marzo no se encuentra ni uno ni otro, se le avisó al interesado; Aurelia Carmona de Gamboa, Cañas, 28 de marzo, se pidieron señas al interesado; Cable, Rosa Ortiz Villacorta, 20 de marzo, no hay dirección se buscó en los hoteles sin resultado se avisó a la Oficina del cable; A. García, Cartago 29 de marzo, acuse de preferencia avisada Oficina de Cartago; Concepción Martínez, Tucurrique 29 de marzo, Hospital devuelto de allí; Isolina de Díaz Puntarenas, 30 de marzo, acuse de preferencia avisada Oficina de Puntarenas; J. A. Ramos, de Tucurrique, 30 de marzo, acuse de preferencia; Luis Ugalde Pérez, San Ramón 30 de marzo, se fué para San Ramón le puse telegrama avisando pasara al telégrafo a ver este telegrama; Montreal Aduana de Guatemala, 31 de marzo, pedí di-



OLDSMOBILE

BELLEZA  FUERZA

El comprador de un OLDSMOBILE tiene una ventaja marcada, ya sea que se incline a un carro de ocho cilindros o a uno de seis cilindros; ambos satisfacen ampliamente sus deseos.

Todos los factores deseables, fuerza, velocidad, flexibilidad, elegancia, comodidad, facilidad de manejo, son llenados satisfactoriamente por cualquiera de los modelos del OLDSMOBILE.

Tendremos mucho gusto en darle todos los informes que tenga a bien pedirnos usted sobre estos carros. Además de nuestra GARANTÍA de CALIDAD, todos los carros que vendemos llevan nuestra GARANTIA de SERVICIO.

J. P. Arango & Co., Inc.
Apartado 916 San José, C. R. Teléfono 850

Surtido Completo de Abarrotes **La Venus** y de Materiales para Pintura
Aceite de Linaza cocido y crudo - Barniz copal - Aguarrás
Hacemos buenos descuentos en cantidades grandes
TELEFONO 686 ELOY SALAZAR B.

ROGELIO MORA FERNÁNDEZ

ABOGADO Y NOTARIO
Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

La Colombiana

Me permito avisar a mi numerosa y selecte clientela que los famosos zapapatos americanos me han llegado ya. Estos zapatos constituyen la nota más importante en cuanto a modas se refiere, pues son de los últimos estilos usados en Europa y Estados Unidos. Pase a mi dueño local, contiguo al Siglo Nuevo y frente a la Botico Americana. Alt. Teléfono 751 — Apartado 699:

MURILLO Tienda de Géneros

Lado Este del Mercado

Ha recibido lona para manteados, casimir blanco pura lana, frazadas de algodón y tiene un verdadero baratillo, satín negro, género para mantel, franela de lana y muchas otras mercaderías.
Consulte nuestros precios antes de comprar en otra parte
CONTIGUO A LA BOTICA ORIENTAL

Carlos Fernández Mora

Mecanógrafo

San José, C. R. Apartado 690

rección a Guatemala; Clotilde de Quirós, Cot, 31 de marzo, pedí señas sin contestación; Isaac Chavez, Managua, 31 de marzo, pedidas señas sin efecto; William, San Juan del Sur, 1 de abril, un aviso de cable lo rehusaron del hotel Washington donde tenemos orden de mandar estos telegramas; José Ma. Arguedas, Turrialba, 1 de abril, 100 v. Norte Dolorosa no se dió con él se avisó interesado y nada contestó; Solía, San Mateo, 1 de abril, acuse de preferencia; Samuel Garro, Cartago, 2 de de abril, se pidieron señas porque no se pudo entregar; Marta Hernán-

dez, Limón, 3 de abril acuse de preferencia; Armando Grant, Puntarenas, 4 de abril, no nos dieron razón de él se pidieron señas; Rogelio Guardia, Barahona Francisco D. Rodríguez, Orotina, 3 de abril, no se conoce esta dirección, se pidieron nuevas señas sin resultado; Zeneida de Núñez, Espartero, 4 de abril, se avisó a la Oficina de Esparta, porque el interesado se recibió ese mismo día; Vicenta y Expis, Limón, 5 de abril, acuse de preferencia. Al entregarse estos rezagos, se da da de que dejen dirección para cada caso.—Morales F.

Electrargol

Termómetros - Jeringas Hipodérmicas y Agujas de Platino Iridado

Hay en el DEPOSITO DE OXIGENO Y SUEROS de

Julio A. Gurdian

A. 5-10 v.

Por tres colones enviaré por correo una cajita «COMBINACIÓN IDEAL» conteniendo: jabón trasparente de olor, polvos para la cara, polvos para los dientes, mota, cepillo, peine, espejo, un frasquito de perfume y una postal.
DIRECCIÓN: Señorita Lidilia Céspedes.—apartado 40.—Heredia.
M. i. m. d.

COSTA RICA OIL CORPORATION

Mr. Herbert G. Wilson ha sido nombrado representante de esta Compañía en sustitución del señor Clarence F. Elder. Las oficinas de la Empresa se hallan en la calle número 32.ª Norte, lado norte del Telégrafo, edificio antiguamente ocupado por la Corte de Justicia Centro-Americana.
A. 6-15 v.

José A. Cháves P.

Agencias — Circulaciones

Para servicios funerales baratos y elegantes dirijase a esta Agencia: Invitaciones Matrimoniales: Esquelas Mortuorias: Suscripciones de Diarios, Revistas Nacionales y Extranjeras: Servicio de Circulaciones y Cobros.

GUADALUPE DE GOICOECHA

Elías Muñoz

RELOJERIA: PLATERIA: Frente al Hotel Europa